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EDITORIAL

Sheyla cobra que 
licitação do transporte 
público inclua ônibus 
com ar-condicionado

PL de Yandra Moura que 
inclui atletas de modalidades 
coletivas no Programa Bolsa 

Pódio é aprovado pela 
Comissão do Esporte

A vereadora Sheyla Galba 
(Cidadania) usou a Tribuna esta 
semana para cobrar que a licitação 
do transporte público inclua 
ônibus com ar-condicionado. A 
parlamentar apresentou um vídeo 
em que o prefeito faz a entrega de 
novos ônibus e o gestor aparece 
com a camisa molhada por conta 
do calor.

“A sensação térmica em Aracaju 
tem passado dos 36 graus. 
Imaginem dentro dos ônibus 
lotados que circulam em Aracaju 
todos os dias. E ele nem estava 
dentro de um ônibus cheio”, falou.

Para Sheyla, Aracaju precisa 
avançar na qualidade do transporte 
público, como já acontece em 
outras capitais brasileiras.

“Espero que na licitação 
do transporte público incluam 
veículos com ar-condicionado. 
Aracaju é uma das poucas capitais 
do país que ainda não tem esse 
tipo de serviço disponível para 
população.  A gestão pública 
precisa ser feita com sensibilidade, 
pensando sempre no melhor para 
a população”, finalizou.

Foto: Gilton Rosas
Por: Assessoria de Imprensa

A atenção aos esportes de alto 
rendimento ganha mais um avanço na 
Câmara dos Deputados com o Projeto 
de Lei 4319/2023, apresentado pela 
deputada federal Yandra Moura, vice-
líder do União Brasil na Câmara e 
coordenadora do Observatório Nacional 
da Mulher na Política. A proposta, que 
foi aprovada na Comissão do Esporte, 
visa garantir a inclusão de atletas das 
modalidades desportivas coletivas no 
Programa Bolsa Pódio.

O Programa Bolsa Pódio é 
reconhecido como fundamental para o 
suporte e aprimoramento dos esportes 
de alto rendimento no país. No entanto, 
até o momento, a legislação em vigor 
não abrange atletas de modalidades 
esportivas coletivas.

Yandra ressaltou que a proposta 
corrige uma lacuna, reconhecendo 

a importância das modalidades 
desportivas coletivas e proporcionando 
apoio financeiro aos atletas que as 
representam. “Desejamos garantir que 
todos os esportistas tenham igualdade 
de oportunidades e acesso ao apoio 
necessário para prosperar em suas 
carreiras”.

A deputada citou como exemplo 
as atletas da Seleção Brasileira de 
Ginástica Rítmica, que têm o Centro 
de Treinamento em Sergipe. “Elas 
têm se destacado significativamente 
no cenário internacional nos últimos 
anos, alcançando resultados notáveis, 
como o 5º lugar no ranking mundial, a 
medalha de bronze na Copa do Mundo 
em Atenas, Grécia, e a medalha de 
ouro na Copa do Mundo em Portimão, 
Portugal”, explicou Yandra Moura.
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A visão é um dos sentidos mais 
importantes do ser humano, responsável por 
cerca de 85% das informações processadas 
pelo cérebro. Infelizmente, milhões de 
pessoas em todo o mundo sofrem com 
problemas visuais, a exemplo da catarata, 
uma das principais causas de cegueira global 
e que representa cerca de 51% dos casos no 
mundo, o equivalente a aproximadamente 
20 milhões de pessoas, conforme dados da 
Organização Mundial da Saúde (OMS). A 
catarata prejudica não apenas a qualidade 
de vida, mas, também, limita oportunidades 
de trabalho, educação e participação na 
sociedade. Em resposta a essa necessidade, o 
Governo de Sergipe implementou o Programa 
Enxerga Sergipe em 2023, uma iniciativa 
promovida por meio da Secretaria de 
Estado da Saúde(SES), voltada para fornecer 
acesso a cirurgias oftalmológicas essenciais.

Diante desse cenário, o programa  
Enxerga Sergipe surge como esperança 
para os sergipanos, proporcionando acesso 
a cirurgias de catarata e pterígio, para 
usuários do SUS, a fim de reduzir o tempo 
de espera do paciente pelos procedimentos.

O casal Maria Campos Guedes, de 
68 anos, e José Guedes, de 77 anos, 
residentes em Ribeirópolis, é um exemplo 
inspirador de beneficiários do programa. 

Para o casal, a catarata não é apenas 
uma condição médica, mas uma barreira 
que obscurece o mundo ao seu redor. 

“Eu sinto uma constante ‘neblina nos 
olhos’, o que torna as tarefas cotidianas, 
como lavar louça e assistir televisão ou 
mexer no celular, um desafio”, queixou-se 
Maria. José, por sua vez, descreveu a 
sensação de incômodo como se fosse ‘uma 
névoa’ obscurecendo a visão, afetando 

a qualidade de vida e sua capacidade 
de desfrutar das coisas simples, como 
assistir televisão ou andar de moto.

Porém, a chegada do Enxerga Sergipe 
trouxe uma nova luz para o casal. Com acesso 
à cirurgia de catarata de forma gratuita, eles 
voltaram a ter esperança. “Estou aliviado 
por finalmente conseguir resolver esse 
problema”, disse José, antes da cirurgia. Já 
Maria expressou sua gratidão, enfatizando 

como o programa trouxe alívio e dignidade.
“Eu só tenho que agradecer ao governo 

por fazer essa cirurgia, vai sair tudo de 
graça. Eu fui muito bem-atendida em todo 
o processo. Se fosse para pagar particular, 
ia custar quase R$ 7 mil”, relatou.  

Mutirão
A história do casal Maria e José 

Guedes serve como exemplo do impacto 
positivo que o programa tem feito na 
vida dos sergipanos. Os benefícios que 
vão além das estatísticas de cirurgias 
realizadas, representa a esperança 
e transformação para milhares de 
sergipanos que enfrentam desafios visuais.

O casal realizou procedimento cirúrgico 
de remoção da catarata, na sexta-feira, 22, 
em uma das unidades médicas conveniadas, 
no município de Itabaiana, agreste sergipano. 
Segundo a supervisora operacional da 
unidade médica, Maria Betânia de Oliveira, 
este é o terceiro mutirão realizado no 
espaço, por intermédio do Enxerga Sergipe. 

“O  programa representa  uma 
opor tun idade  para  a  população , 
especialmente diante da alta demanda 
por procedimentos oftalmológicos”, disse 
a supervisora, ao destacar a importância 
da parceria com o Governo do Estad.

Programa Enxerga Sergipe restaura visão e 
transforma vidas de sergipanos
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Abertura da 40ª edição dos Jogos da Primavera ressalta 
força do desporto escolar sergipano

Em 2024, os tradicionais Jogos da 
Primavera chegam à sua 40ª edição. A 
cerimônia de abertura do evento ocorreu 
nesta sexta-feira, 22, com o desfile de escolas 
e atletas. A programação é considerada 
a maior competição do desporto escolar 
sergipano, revelando talentos com o suporte 
do Governo de Sergipe. 

Neste ano, o evento acontece de 1° de abril 
a 29 de maio, em Aracaju e outros municípios 
sergipanos. Além de figurar no calendário da 
Educação, os Jogos da Primavera também 
trazem consigo a marca dos investimentos 
do Governo do Estado no fortalecimento do 
esporte em suas mais diferentes modalidades.

Para o governador Fábio Mitidieri, a 
programação serve ao propósito de revelar e 
projetar nomes da nova geração do esporte 
sergipano. “Quero agradecer aos atletas que 
aqui estão, porque tudo isso é feito praa 
vocês. São 40 edições com muita história, 
marcando a vida de todos nós. Espero que 
possam aproveitar mais do que o final da 
jornada, a própria caminhada. Que possam 
ser os maiores jogos da nossa história e que 
todos entreguem seu melhor, tanto no esporte 
quanto em valores. Que possam brilhar, se 
destacar, vibrar e curtir, e que ao final possam 
dizer que valeu à pena, querendo voltar em 
2025”, colocou.

A secretária de Estado do Esporte Lazer, 
Mariana Dantas, também ressaltou o papel 
dos Jogos da Primavera no cenário de 
crescimento do esporte sergipano. “São 40 
anos, muitas histórias para contar. O que a 
gente quer é que os nossos jovens, daqui a 

dez ou 20 anos, possam bater no peito com 
orgulho e dizer que participaram desta edição 
histórica. São muitas novidades. Todos os 75 
municípios estão participando, temos 11.117 
atletas inscritos. Vão ser 60 dias de jogos, e 
as competições acontecerão não só na capital, 
mas também por todo o estado. Com isso, a 
gente traz pertencimento”, pontuou.

Atletas
Vinda do município da Barra dos 

Coqueiros, Hadassa Chrystiane tem 12 anos 
e compete na paranatação. Para ela, que 
começou a praticar esportes por indicação 
médica, seguir como atleta é uma grande 
conquista. “Já participei da 39ª e da 38ª 
edições dos Jogos da Primavera. Da primeira 
vez, ganhei três medalhas de bronze. Da 
segunda, duas medalhas de ouro. É muito 

bom voltar, porque o Governo do Estado nos 
ajuda e motiva”, avaliou.

O vice-governador e secretário de Estado 
da Educação, Zezinho Sobral, caracteriza como 
histórica a 40ª edição do evento e destaca a 
participação das escolas públicas estaduais. “É 
uma tarde festiva, em que 268 das 479 escolas 
participantes trazem representantes, além 
de 50 bandas marciais. Esporte é espírito de 
equipe, superação, compromisso, vontade de 
fazer. Então, além de revelar talentos, os Jogos 
da Primavera formam o caráter dos jovens. 
Eles preparam o aluno para as dificuldades e 
para cuidar bem do nosso estado. A gente cria 
aqui boas referências e uma grande memória 
afetiva. É momento de crescimento para todos 
os estudantes, principalmente os da rede 
pública”, frisou. 

Para Arthur Vinícius, que tem 13 anos e 
é aluno da Escola Estadual 11 de Agosto, de 
Aracaju, os Jogos da Primavera são momento 
de colocar em prática o que foi aprendido ao 
longo de todo o ano. “É um evento muito 
importante, porque a gente se dedicou muito 
e se esforçou pra chegar essa época”, disse.

Aluna do Instituto de Educação Rui 
Barbosa, Malú Cristina Pereira Moura tem 16 
anos e compete na natação. Em sua visão, os 
Jogos da Primavera são uma oportunidade de 
expressar sua gratidão ao esporte. “Os Jogos 
representam nosso trabalho, nossa dedicação 
e o nosso esforço. A gente está aqui porque 
gosta, porque realmente ama”, resumiu.

 
Jogos da Primavera
A edição comemorativa dos 40 anos dos 

Jogos da Primavera registrou recordes em 
inscrições. Foram realizadas 16.469, das 
quais 8.583 são de alunos de escolas da 
rede estadual, 1.875 de alunos de escolas 
municipais, 5.779 da rede privada e 233 da 
esfera federal. Para 2024, são 479 escolas 
inscritas.

O número de modalidades também é 
destaque. Estão incluídas futsal, atletismo, 
ciclismo, jiu-jitsu, voleibol, handebol, 
basquete, natação, tênis de mesa, xadrez, 
basquete 3x3, wrestling, taekwondo, karatê, 
badminton, ginástica artística e rítmica, vôlei 
de praia, polo aquático, triathlon e tiro com 
arco. O surf também faz parte da grade, sendo 
o estreante da competição. Além desses, os 
Jogos incluirão as seguintes paramodalidades: 
paratletismo, paranatação, vôlei sentado e 
parabadminton.
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Mais uma vez, Sergipe mostrou para 
todo o Brasil que produz ciência de 
qualidade. Nesta sexta-feira, 22, dois projetos 
desenvolvidos em unidades escolares da rede 
pública estadual de ensino conquistaram mais 
uma premiação. Desta vez, na Feira Brasileira 
de Ciências e Engenharia (Febrace), a maior 
exposição científica escolar no país, realizada 
na Universidade de São Paulo (USP). A vitória 
reforça o compromisso do Governo do Estado 
com a qualidade da educação ofertada na rede 
pública, possibilitando que as escolas tenham 
iniciação científica e se tornem um espaço de 
aprendizado para além das salas de aula.

Em primeiro lugar na categoria 
‘Engenharia’, o projeto ‘Acendra: purificação 
de águas de barreiros à base de biopolímero 
extraído do quiabo’ é desenvolvido no Centro de 
Excelência Dom Juvêncio de Britto, em Canindé 
de São Francisco, no alto sertão do estado. 
Durante a pesquisa, foi estudado um método 
para a purificação de água de barreiro sem uso 
de coagulantes químicos, utilizando mucilagem 

de quiabo, que resulta em água potável por 
meio de um processo de baixo custo.

Segundo a professora de química Lark 
Soany, orientadora da pesquisa, a ideia 
surgiu a partir da constatação de que 52% da 
população do alto sertão sergipano, onde está 
localizada a unidade escolar, é considerada 
rural, situando-se em territórios com escassez 
de água potável devido aos longos períodos de 

estiagem. Ela destacou que, além do primeiro 
lugar geral na categoria, o projeto também foi 
premiado em outras cinco categorias especiais.

“Que dia incrível! Como estamos felizes! 
Subir ao palco da maior feira do país seis 
vezes foi surreal, e ser o primeiro lugar na 
categoria de engenharia foi inimaginável. 
Ainda não estou acreditando. Somos o melhor 
projeto de engenharia do país, e estamos 

fazendo isso lá no chão da escola pública 
de Sergipe. Superamos as expectativas e 
mostramos que o que estamos fazendo faz 
sentido, e é preciso que o mundo conheça. 
Precisamos garantir o acesso à água potável 
a todos, este é um direito básico. Sergipe tem 
ciência, sim senhor!”, celebrou a professora.

Um dos membros do projeto é o estudante 
Lucas Adib, aluno da 3ª série do ensino médio, 
que considerou a conquista desta sexta-feira 
na Febrace ainda mais especial, uma vez 
que no dia 22 de março se comemora o Dia 
Mundial da Água. “A água é o elemento que 
une classes, une histórias e, principalmente, 
lembra que somos humanos. Hoje, no dia 22, 
Dia Mundial da Água, ganhar em primeiro 
lugar na categoria de ‘Engenharia’ com um 
projeto que visa trazer um direito básico do 
acesso à água potável a todos nos traz um 
extremo sentimento de agradecimento por 
estarmos no caminho certo. A esperança do 
sertão perdurou para conseguirmos chegar 
até aqui!”, comemorou o jovem cientista.

Escolas Públicas de Sergipe têm projetos premiados na 
Febrace, em São Paulo
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A boa gestão das finanças estaduais 
é mais uma vez destaque na imprensa 
nacional. Um levantamento realizado 
pelo jornal O Globo, divulgado na edição 
desta quarta-feira, 20, com base nos 
dados do Tesouro Nacional, mostra que 
Sergipe é o estado com a melhor situação 
fiscal do Nordeste. 

Para chegar a essa conclusão, o estudo 
levou em conta o resultado orçamentário 
de todas as unidades da federação. Esse 
indicador analisa o volume total de 
receitas (arrecadação própria, repasses 
do Fundo de Participação dos Estados e 
do Distrito Federal – FPE, transferências 
voluntárias e receitas de operação 
de crédito), as despesas empenhadas 
(recurso reservado pelo governo para 
honrar todos os seus compromissos) e a 
receita corrente líquida, que corresponde 
à arrecadação do estado descontada 
dos repasses para o Fundo de Educação 
Básica (Fundeb) e as contribuições dos 
servidores para o regime próprio de 
previdência. 

Q u a n t o  m a i o r  o  r e s u l t a d o 
orçamentário, mais condições o Estado 
possui para cumprir suas obrigações, 
como o pagamento de salár ios  e 
fornecedores, financiar políticas públicas 
e absorver eventuais quedas de repasses 
de recursos da União. O levantamento 
do jornal  O Globo mostrou que, 
proporcionalmente, o indicador obtido 
por Sergipe é o mais alto entre os estados 
da região Nordeste e é inferior apenas ao 
alcançado pelo Paraná e Amapá. 

“Isso mostra que o trabalho que 
tem sido feito para aumentar nossas 
receitas e controlar as despesas tem dado 
resultado, sinalizando que estamos no 
caminho certo.  Se vivenciarmos uma 
situação como a do ano passado, em 
que tivemos uma forte queda do FPE 
no primeiro semestre, estamos mais 
preparados para absorver esse impacto 
e honrar os compromissos já assumidos”, 
explica a secretária de Estado da 
Fazenda, Sarah Tarsila. 

Resultado de ações 

Buscando incrementar  as  suas 
receitas, o Governo de Sergipe, por 
meio da Secretaria de Estado da Fazenda 
(Sefaz), tem executado, desde 2023, um 
trabalho para melhorar a relação com 
os contribuintes, combater a sonegação 
fiscal e modernizar a legislação tributária 
vigente, tendo como foco a melhoria do 
ambiente de negócios. 

Além disso, a secretaria investiu 
em novas tecnologias com foco no 
cruzamento de dados e a implementação 
de ferramentas de auditoria para evitar 
a sonegação de impostos e garantir 
a  concorrênc ia  lea l .  Outro  fa tor 
que contribuiu para a melhoria da 
arrecadação foi a adoção do programa 
Amigo da Gente, iniciativa desenvolvida 
para valorizar aqueles que estão em 
conformidade com a legislação tributária 
e precisam receber um olhar mais atento 
da gestão pública. 

O resultado disso é que a arrecadação 
total do Estado cresceu 11,8%, em relação 
a 2022, atingindo R$ 12,6 bilhões, e é 
considerada a maior da história. 

Já para diminuir o ritmo de crescimento 
dos gastos, o Estado tem reduzido as despesas 
administrativas, inclusive com renegociação 
de contratos, além de implementar um 
permanente acompanhamento da ordenação 
dos gastos de forma a garantir a estabilidade 
das contas. 

Em vez de reter os recursos para 
conter o ritmo de pagamentos (sem 
redução das obrigações assumidas), a 
Sefaz passa a ser participante de um 
processo de busca de soluções conjuntas 
e que busca tornar mais realista a 
execução orçamentária, sem afetar a 
qualidade e a quantidade de serviços 
públicos prestados. 

Por conta disso, Sergipe foi o quinto 
estado no país a registrar o menor 
crescimento de despesas em 2023, com 
percentual inferior à inflação do período. 

Mais destaque 
O levantamento realizado pelo jornal 

revelou ainda que Sergipe é o sétimo no 
ranking dos estados que menos gastam 
com os chamados serviços da dívida, 
ou seja, amortização e pagamento de 
empréstimos. 

De  cada  R$  100  a r recadados 
pelo Estado,  apenas R$ 3,00 são 
direcionados para esses compromissos. 
Isso garante que mais recursos possam 
ser direcionados, por exemplo, para a 
realização de investimentos. 

O nível de endividamento do estado, 
que considera a relação entre o volume 
da dívida e a receita, é um dos mais 
baixos do país, atingindo 39,6% da 
receita corrente líquida, ficando bem 
abaixo do valor limite definido pelo 
Senado Federal, que é de 200%.

(79) 98820-3933

Levantamento mostra que Sergipe é o estado com a 
melhor situação fiscal do Nordeste
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Hoje, dia 14 de março, é comemorado o Dia Mundial do Rim, um 
evento anual, criado há 19 anos pela Sociedade Internacional de 
Nefrologia (ISN) e a Federação Internacional de Fundações do Rim 
(IFKF). A Campanha mobiliza milhões de pessoas em mais de 150 
países para conscientizar sobre a saúde dos rins, educar e alertar 
principalmente sobre a importância da Prevenção, com o objetivo 
de reduzir a frequência, o impacto e os problemas associados à 
doença renal.

Viemos lembrar a vocês que, foi aprovado e está em funcionamento 
o nosso ‘Projeto de Lei’ que permite pessoas diagnosticadas com 
doença renal crônica utilizem vagas de estacionamento destinadas 
às pessoas com deficiência – PCD.

O QUE É PRECISO? É necessário levar o relatório médico (que 
contenha o CID - Classificação Internacional de Doenças) até a 
SMTT, para assim ser adquirido o adesivo de sinalização.
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É nítido o brilho nos olhos dos 
17 jovens que, há pouco mais de 40 
dias, iniciaram a capacitação pelo 
Programa Primeiro Emprego (PPE). 
Ele é reflexo do desejo e da esperança 
de, após a conclusão do curso de 
‘Operador de perecíveis’, finalmente 
alcançar a experiência profissional 
frequentemente requisitada pelo 
mercado de trabalho.

A estudante Isabela Kimbely 
Calixto, de apenas 18 anos, está 
em sua primeira qualificação 
profissionalizante, e seu rosto 
t ransparece  a  a legr ia  dessa 
descoberta. “O curso está superando 
as expectativas, porque está sendo 
uma experiência bem extraordinária. 
Nunca passou pela cabeça atuar nessa 
área, foi algo inesperado que veio a 
partir de uma colega minha que me 
indicou, e eu acabei me inscrevendo 
pelo site e consegui essa oportunidade. 
Eu espero, acima de tudo, conseguir 
o conhecimento para atuar na área”, 
revela a jovem.

O PPE foi criado pelo Governo de 
Sergipe justamente para proporcionar 
a qualificação técnica alinhada às 
necessidades dos empregadores, 
especialmente para o público dos 
18 aos 29 anos em situação de 
desemprego e sem vínculo formal 
de trabalho anterior. Executado 
por intermédio da Secretaria de 
Estado do Trabalho, Emprego e 
Empreendedorismo (Seteem), o 
programa conta também com a 
parceria de instituições de ensino e 
empresas.

Oportunidade

A aluna Johvânia de Jesus Neves, 
21, soube do programa pelas redes 
sociais e, posteriormente, inscreveu-se 
pelo site, conseguindo a vaga. “Vejo 
que realmente é uma coisa que foi boa 
para mim. Estou aprendendo muito, 
gostando bastante, e quero atuar e 
crescer na área. Foi uma oportunidade 

muito boa para mim, para o meu 
currículo”, revela a jovem.

Operador de perecíveis

No caso específico desta primeira 
turma do curso de Operador de 
Perecíveis, os jovens aprendem a 
parte teórica por meio do Serviço 
Nacional de Aprendizagem Comercial 
(Senac) e, posteriormente, colocarão o 
aprendizado em prática em unidades 
da rede Cencosud, onde terão a 
oportunidade da primeira experiência 
profissional.

Iniciadas em fevereiro, as aulas 
avançam na qualificação e na elevação 
da vontade dos participantes em 
começar a trabalhar. A instrutora do 
Senac/SE Suelen Dalbosco destaca a 
importância de existirem profissionais 
qualificados no mercado. De acordo 
com ela, apesar do grande número de 
escolas e faculdades, ainda há certa 
deficiência dessa mão de obra.

“Eu acredito que esse curso 

contribui bastante com a qualificação 
desses jovens que estão em busca do 
primeiro emprego. Como operador 
de perecíveis, eles podem tanto atuar 
nessa e como em outras, porque o 
curso acaba apoiando esse olhar 
para que eles possam trabalhar em 
outras áreas voltadas à manipulação 
de alimentos. É um curso bem 
interessante para quem quer trabalhar 
no ramo”, ressalta a instrutora, 
acrescentando o quão gratificante é 
perceber a evolução da turma.

“O aluno que chega aqui às vezes 
nem sabe o que realmente veio fazer 
na sala de aula, mas a partir daqui 
dentro ele já começa a se descobrir. 
A gente vê que o aluno cresce. Essa é 
a missão da gente como educadora”, 
completa.

Programa Primeiro Emprego

Aos 24 anos, Leonardo Felix Lima 
ainda busca sua primeira experiência 
profissional com carteira assinada, e 
está confiante que, após a conclusão 

do curso contratado pelo Governo do 
Estado junto ao Senac, irá alcançar o 
tão almejado primeiro emprego.

E até a conclusão, ele e os demais 
da turma terão como incentivo à 
continuidade da capacitação um apoio 
financeiro de bolsas. O PPE fornece 
aos participantes um auxílio para que 
o jovem tenha condições de frequentar 
as aulas. O programa também executa 
o acompanhamento dos beneficiados, 
completando assim as ações dessa 
política pública da gestão estadual.

Inscrições

Os interessados em participar do 
Programa Primeiro Emprego devem 
ser egressos dos ensinos médio, 
técnico ou superior. As inscrições 
são permanentes e podem ser 
realizadas no portal do Primeiro 
Emprego (primeiroemprego.se.gov.
br). As oportunidades são abertas 
via editais publicados e comunicados 
pela Seteem no site e também na rede 
social da pasta (@traballho.se).

Governador Fábio Mitidieri autoriza construção de Centro de 
Excelência em Indiaroba durante a 24ª edição do ‘Sergipe é aqui’
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forca, 
coragem e

sabedoria.

feitas de

8 de Marco
Dia Internacional da Mulher
Uma homenagem para as mulheres presentes na vida 
de cada um de nos, mulheres importantes, que lutam, 
todos os dias, por respeito, igualdade e dignidade, 
que sao exemplo e referencia.
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Graças ao nosso bom Deus, encerramos no dia de ontem, 3, os nossos bloquinhos de rua por algumas comunidades da nossa Aracaju. 
Iniciamos com ‘As Bagaçadas’ no conjunto Augusto Franco; depois tivemos o ‘Eterno Samuca e As Caninanas’, no bairro São Conrado; e, 
encerramos com o II Carna Família no Paraíso do Sul. Mais um dia, que sem dúvida alguma, ficará na nossa história. 

Quero agradecer a recepção de todos os moradores do Paraíso, essa energia surreal; ao meu amigo Márcio Boca pela entrega de sempre, 
tornando o bloco cada vez mais sólido e crescente.

Agradeço demais aos parceiros de sempre, ao amigo e deputado estadual, Jorginho Araújo; ao também amigo, Luiz Roberto; a toda 
Prefeitura de Aracaju, em nome do prefeito Edvaldo Nogueira; SMTT; Guarda Municipal; Emsurb; aos amigos Evandro Galdino, Halisson 
de Sousa, ao Governo do Estado, em nome do nosso governador Fábio Mitidieri; à Polícia Militar. 

Estamos juntos e vamos nos preparar para o nosso São João!!
Simboraaaaa
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MARCOS ANDRADE 
RECEBEU A MAIOR 

COMENDA DO CONSELHO 
FEDERAL DOS

 REPRESENTANTES 
COMERCIAIS DO BRASIL
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A 24ª edição do ‘Sergipe é aqui’, 
realizada nesta quinta-feira, 21, 
em Indiaroba, no sul sergipano, 
destacou-se pelo fato de o programa 
ter atingido a marca expressiva de 
mais de 100 mil cidadãos atendidos 
em todos os municípios por onde 
passou. O governo itinerante teve 
início em fevereiro do ano passado 
e, a cada edição, oferta mais de 160 
serviços da administração estadual, 
evidenciando a sua importância para 
milhares de sergipanos que moram 
no interior do estado e que, muitas 
vezes, não conseguem acessar 
serviços que estão disponíveis 
somente na capital.

Para o secretário de Estado-
Chefe da Casa Civil, Jorginho 
Araujo, o número de cidadãos 
alcançados reflete a importância 
social do programa. “No Governo 
do Estado, nós formamos um time, 
e eu tenho dito que somos também 
uma família. O ‘Sergipe é aqui’ 
é o retrato disso, o retrato de um 
governo transversal, intersetorial e 
que tem nas mãos de seu governador 
a decisão firme de humanizar a 
gestão, de estar presente, in loco, 
ao lado dos servidores do Estado, 
dos seus auxiliares, olhando no 
olho de cada cidadão, de cada 
cidadã, ouvindo críticas, sugestões, 
elogios, recebendo demandas, e o 
mais importante: buscando soluções 
de imediato, agindo de forma 
resolutiva”, destacou Jorginho. 

O secretário Jorginho Araujo 
também chamou a atenção para 
o papel das parcerias firmadas 
com cada prefeitura ao longo das 
edições do ‘Sergipe é aqui’, o que, 
segundo ele, impulsiona ainda mais 
o alcance das ações, apresentando 
novas demandas de melhorias para 
a população local. Assim como ele, 
o prefeito do município, Adinaldo 
do Nascimento, também destacou a 
importância da integração entre as 
equipes do governo e da prefeitura 

para o sucesso do programa.

“Nós tivemos durante esses 
15 dias um intenso trabalho de 
planejamento, de ação contínua, 
de estar presente, de articulação, 
e, portanto, a nossa equipe cresceu 
muito, e a gente quer agradecer 
imensamente à Secretaria da Casa 
Civil, que é incansável e que fez com 
que a gente tivesse esse momento 
tão especial”, frisou Adinaldo do 
Nascimento.

A exemplo das edições anteriores, 
Indiaroba também foi presenteada 
com um pacote de ações que prevê 
a construção do novo Centro de 
Excelência Arquibaldo Mendonça, 
num investimento de R$ 18 milhões, 
a construção de uma quadra de 
esportes e de uma creche, que será 
vinculada ao Programa de Apoio 
aos Municípios para a Expansão da 
Educação Infantil (Ameei). Além 
disso, também foram autorizados 
mais de 10 mil metros quadrados de 
obras de pavimentação asfáltica para 
as ruas do município. 

“ S ã o  1 0  m i l  m e t r o s  d e 
pavimentação asfáltica autorizados 

pelo governador, sementes de milho 
entregues no período correto, pela 
primeira vez na história, dois dias 
após o Dia de São José. Sem esquecer 
que o município de Indiaroba 
também já foi contemplado com 
a autorização para construção de 
um novo ponto turístico, a Orla do 
Pontal, dentro do programa ‘Acelera 
Sergipe’. E vem muito mais coisa por 
aí”, completou Jorginho Araujo.

Gestão

Presente em mais uma edição 
do governo itinerante, o senador 
Alessandro Vieira classificou o 
programa como uma “ferramenta 
de gestão poderosa”, sobretudo 
por possibilitar uma escuta direta 
do gestor para a população. “O 
‘Sergipe é aqui’ tem se mostrado 
uma ferramenta de gestão muito 
poderosa que Fábio teve a coragem 
de aplicar. Há questões históricas 
que se arrastam em várias áreas: 
a questão da água, o investimento 
no turismo, a questão da saúde, e 
todas elas estão sendo atacadas de 
frente, com transparência, qualidade 
e união das forças políticas que 
querem verdadeiramente o bem 

de Sergipe”, enfatizou Alessandro 
Vieira.

Satisfação
Se por um lado o programa tem 

atendido às expectativas da gestão 
de levar serviços importantes para 
a população do interior do estado, 
por outro tem possibilitado à 
própria população um dia inteiro 
de atenção para as suas principais 
necessidades. “A nossa cidade tem 
necessidade desse tipo de evento, 
porque a população é carente, 
precisa realmente ter um suporte 
dessa natureza. Ocorre que nós 
aqui  temos uma necessidade 
muito grande diante da condição 
financeira da própria população, 
e custa muito caro para a gente 
fazer requisições particulares. É 
muito importante para a gente, 
na condição de pessoa menos 
favorecida financeiramente, um 
evento que traga essa tranquilidade 
para que se tenha acesso aos exames 
e a todo tipo de atendimento que o 
cidadão precisa. Eu agradeço muito 
ao governador por fazer esse tipo 
de evento e espero que continue em 
outras cidades”, disse o morador 
José Rodrigues.

‘Sergipe é aqui’ ultrapassa a marca de 100 mil pessoas 

alcançadas e se consolida como um impulsionador da cidadania
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Conservatório de Música de Sergipe se destaca na 
formação profissional e de plateia no estado

O Conservatório de Música de Sergipe, 
com 78 anos de história, possui uma trajetória 
marcada não apenas por uma jornada dedicada 
à música, mas também pelo momento atual de 
renovação e progresso. Localizada no Centro 
de Aracaju, a instituição é integrante da 
rede pública estadual de ensino e, há pouco 
tempo, passou por uma importante reforma, 
modernização e adequação da acessibilidade, 
promovida pelo Governo de Sergipe, que 
a consolida como um farol de excelência 
educacional e cultural no cenário sergipano.

A Sala de Concertos Villa-Lobos, 
recentemente renovada e agora em pleno 
funcionamento, representa não só um marco 
para o conservatório, como também para 
toda a comunidade musical do estado. Com 
uma acústica cuidadosamente projetada e 
capacidade para apresentações de música 
de câmara, a sala já serviu como palco para 
artistas de renome nacional e internacional, 
como Baden Powell e Nelson Freire, 
proporcionando um ambiente ideal para 
performances de alto nível.

De acordo com o diretor do Conservatório 
de Música de Sergipe, Heitor Mendonça, a 
instituição é a principal escola de música de 
Sergipe. “É uma escola que está caminhando 
para se tornar uma instituição de ensino 
musical centenária. Nessa perspectiva, 
estamos preparando a escola para o futuro. 
O Governo do Estado, recentemente, fez 
uma grande reforma, investindo cerca de R$ 
3,7 milhões, obra que devolveu a Sala Villa-
Lobos, única que nós temos aqui em Sergipe 
voltada para a música de câmara, com acústica 
preparada para tocar instrumentos acústicos, 
não eletrificados, com projeção de som 
diferenciada”, ressaltou.  

Importância
Mais antigo professor da instituição, 

com quase quatro décadas dedicadas ao 
conservatório, Joel Magalhães destacou a 
importância e a contribuição da Sala Villa-
Lobos para a formação musical dos alunos. 
“Sou o professor mais antigo, coordenador 
há 18 anos. A Sala de Concertos Villa-
Lobos, recém-inaugurada, é um exemplo 
do compromisso da gestão estadual com 
a educação musical. Os alunos estão 
empolgados com as novas possibilidades que 
essa sala oferece, especialmente em termos de 
performances e prática em palco”, disse.

Além disso, o professor Joel ressaltou 
a importância do conservatório como uma 
fonte de educação musical acessível e de 
qualidade para alunos não só da capital, mas 
também de todo o estado. “Temos alunos 
vindos de diversas partes do país, buscando 
uma formação musical sólida e autêntica. O 

conservatório tem sido um ponto de referência 
essencial nesse processo”, afirmou. 

Um dos expoentes sergipanos que teve 
sua formação musical abastecida pelo 
Conservatório de Música de Sergipe é Irineu 
Fontes, músico, produtor cultural e membro 
do Conselho Estadual de Cultura. Com uma 
carreira de mais de 42 anos dedicada à música 
e à cultura, ele ressaltou a importância do 
conservatório para a cena cultural de Sergipe. 
Irineu ingressou no conservatório aos 9 
anos de idade e lá estudou seis anos violão, 
composição e regência. Aos 10 anos, fez um 
concerto na Sala Villa-Lobos. O músico contou 
que a sala sempre foi muito boa, mas os anos 
passaram e o espaço foi tendo problemas com 
infiltração e acabou ficando fechado por muito 
tempo. 

“E, agora, a sala foi renovada. Estive 
lá e pude conferir o belíssimo trabalho que 

fizeram e vai dar um suporte muito grande. O 
conservatório, que tem a responsabilidade de 
fomentar a música em Sergipe, é o portal de 
formação do músico. A Secretaria da Educação 
está fazendo um trabalho bem interessante 
lá. Gosto muito do que está acontecendo, 
principalmente com a Sala Villa Lobos. É isso 
que a gente quer: uma escola técnica, que 
traduza, de fato, a música, não só a erudita, 
como a música popular e técnica-digital”, 
pontuou.

Formação de público

O Governo do Estado também tem 
empreendido esforços para formação de 
público e promover a apreciação musical, 
desfazendo a crença de que a música clássica 
está restrita a determinados segmentos. 
Eventos regulares, como concertos didáticos e o 
projeto Opera Pipoca, oferecem oportunidades 
para alunos e comunidade se envolverem 
com a música em suas diversas formas. Com 
a Sala de Concertos Villa-Lobos agora em 
pleno funcionamento, o conservatório planeja 
expandir ainda mais seu calendário de eventos, 
incluindo concertos e outros programas 
culturais.

“Nós temos uma agenda muito grande 
ao longo do ano, com eventos que vão desde 
encontros internacionais a com grandes 
músicos daqui. A gente já fazia esses encontros 
de forma reduzida e, agora, com a Sala Villa-
Lobos reformada, a gente vai poder ampliar 
isso. Desta maneira, são vários projetos que 
pretendemos não só trazer aqui para a Sala 
Villa-Lobos, como outros também pretendemos, 
no futuro, abrir editais de ocupação para poder 
dar vazão a essa produção cultural de Sergipe”, 
informou Heitor Mendonça.
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Eita que a saudade já está batendo na porta!!! 
Vamos de registros da nossa terça-feira de carnaval, 4º e último dia do Rasgadinho 2024. Parabéns, mais uma vez, ao meu amigo 
Robson Viana e toda equipe; a todos que trabalharam pra que essa festa maravilhosa acontecesse; ao Governo do Estado de Sergipe;  à 
Prefeitura de Aracaju; sem dúvida alguma, foi um grande sucesso 

Nos registros também os amigos, Halisson Sousa, secretário de governo de Aracaju; e Evandro Galdino, presidente do PDT/Aracaju. 
 
Logo após o Rasgadinho, aquele último fôlego para curtir com a galera do Santa Maria, com o 4º Bloquinho ‘A Revoada dos Amigos’. 
Gratidão pelo convite das amigas Renata, Camila, e toda família 
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Semanal

ÁRIES (21/3 A 20/4)
O Sol continua a transitar pelo seu signo até terça-

feira (19), então aproveite esses últimos dias para 
buscar dinamismo, bom humor e alegria na sua relação 
amorosa. Até lá, é indicado fazer mais atividades com o 
seu par, como conhecer novos lugares ou encontrar os 
amigos. Na quarta-feira (20), o Sol já estará no signo 
de Touro e será um período para você buscar mais 
maturidade, paciência e compreensão com a pessoa 
ao seu lado. A Lua em Libra a partir da sexta-feira (15) 
pedirá maior harmonia e afeto no seu relacionamento. 
Se estiver solteira, é uma semana positiva para marcar 
um encontro com alguém especial. Você pode ter sorte de 
se aproximar de uma pessoa bondosa, gentil e paciente 
com você, portanto, se está interessada em construir um 
novo relacionamento amoroso.

CÂNCER (21/6 A 21/7)
Júpiter, Vênus e Marte serão planetas que irão 

influenciar fortemente seu signo, trazendo uma 
grande inspiração e senso de romantismo para sua 
relação amorosa. Esta será uma semana positiva para 
pensar sobre seu futuro com a pessoa ao seu lado e 
compartilhar seus sonhos e desejos com ela. A partir 
do domingo (17), evite ações e comportamentos 
impulsivos no amor, ao invés disso, cultive a calma e 
o diálogo para resolver e esclarecer qualquer situação 
que apareça. A honestidade e a humildade para se 
relacionar com o outro serão importantes. Se estiver 
solteira, você pode se sentir mais inspirada e motivada 
a conhecer novas pessoas. Esses sentimentos serão 
bem-vindos, pois, dessa forma, você pode se permitir 
viver novas experiências amorosas.

LIBRA (23/9 A 22/10)
A semana terá a Lua transitando pelo seu signo até 

sábado (16), o que torna esse período positivo para 
buscar mais tranquilidade e harmonia no relacionamento. 
Atividades prazerosas e animadas com o par serão muito 
bem-vindas, especialmente se envolverem encontros com 
outras pessoas, como amigos ou familiares. A partir das 
21h de sábado (16), a Lua fica cheia e suas emoções podem 
se tornar mais intensas, trazendo maior sensibilidade para 
você. Com essa energia, é positivo que você busque apoio 
da pessoa ao seu lado, converse sobre seus sentimentos 
e incômodos, se houver. Se estiver solteira, não é um 
momento indicado para confiar em novas pessoas nessa 
esfera de vida. Mantenha-se atenta às intenções de quem 
tentar se aproximar, a hora agora é de manter as coisas 
como estão. 

CAPRICÓRNIO (22/12 A 20/1) 
O planeta Plutão segue influenciando profundamente o seu 

signo e, junto com a Lua cheia que acontece no sábado (16), 
torna essa semana interessante para pensar nas mudanças 
pessoais que você pode fazer para melhorar seu relacionamento 
amoroso. Novos comportamentos, novas ações, novas formas 
de demonstrar seu afeto para o seu par ou simplesmente 
descobrir uma maneira diferente e mais afetuosa de construir 
seu envolvimento. Seus sentimentos e afetos serão bem-vindos 
para que a pessoa ao seu lado se sinta mais acolhida. Se estiver 
solteira, é um bom momento para se permitir conhecer alguém 
novo. Saia da sua zona de conforto e converse com novas 
pessoas, vá para novos lugares, esteja disponível para novos 
caminhos no amor, caso esse seja seu desejo. A energia dos 
próximos dias poderá fazer com que você enxergue sua esfera 
amorosa sob uma nova perspectiva.

TOURO (21/4 A 20/5)
A partir da terça-feira (19), o Sol estará transitando 

pelo seu signo, e isso significa que é um momento positivo 
para a sua esfera amorosa, já que essa energia faz com 
que você se sinta mais estável, segura de si mesma e das 
suas emoções e pronta para fortalecer cada vez mais seu 
relacionamento. Desta forma, é um excelente momento 
para passar mais tempo com o seu par fazendo atividades 
prazerosas para ambos, como, por exemplo, sair para 
jantar em algum restaurante ou aproveitar juntos um dia 
de chuva. Marte em Peixes durante essa semana deixará 
você mais afetuosa e carinhosa com a pessoa ao seu lado. 
Se estiver solteira, é um momento para refletir sobre quem 
tem se aproximado de você. Observe se os seus interesses 
amorosos têm sido saudáveis ou tido as mesmas intenções 
que você deseja para o amor e, assim, evite desencontros. 

LEÃO (22/7 A 22/8) 
A partir da quarta-feira (20), a Lua estará no signo de 

Sagitário, e esse trânsito astrológico poderá te deixar mais 
animada, bem humorada e com vontade de passar mais 
tempo com o par. Aproveite essa energia para movimentar 
o relacionamento amoroso e experimente novas coisas 
com a pessoa ao seu lado: conheça novos lugares, prove 
novas comidas, assista novos filmes ou qualquer outra 
atividade que renove as energias entre vocês dois. No 
sábado (16), a Lua cheia poderá te deixar um pouco 
mais sensível e agitada, por isso, a dica é buscar maior 
tranquilidade e leveza na sua relação. Se estiver solteira, 
é um momento para reavaliar as suas possibilidades na 
esfera amorosa. Evite tomar decisões definitivas, será 
mais positivo se permitir refletir e entender seus desejos 
antes de prosseguir com alguma ação. 

ESCORPIÃO (23/10 A 21/11)
Nesta semana, teremos uma Lua cheia acontecendo 

no seu signo, e isso traz intensidade, profundidade e 
sensibilidade para você, por isso, na esfera amorosa, o 
indicado é focar no romantismo, nas trocas de afetos, na 
construção de uma relação honesta e tranquila. Evite 
desentendimentos, impulsividade e discussões sobre 
assuntos sem importância, seus sentimentos estarão mais 
aflorados e, por isso, o melhor a ser feito é fortalecer a si 
mesma e seu envolvimento. É um bom período para se 
aproximar da pessoa ao seu lado e conhecê-la de forma mais 
profunda. Se estiver solteira, é uma boa oportunidade para 
iniciar uma conversa com alguém novo ou especial na sua 
vida, pois essa troca tende a se desenvolver de uma maneira 
positiva para você. Contudo, existe a necessidade de avaliar 
se essa pessoa realmente tem algo a ver com você ou não.

AQUÁRIO (21/1 A 19/2)
Urano, seu planeta regente, está transitando pelo signo 

de Touro, e esse aspecto faz com que seja necessário buscar 
mais maturidade e responsabilidade afetiva. Esta será uma 
semana indicada para conversas mais sérias com seu par, 
diálogos que possam esclarecer ou resolver alguma situação 
no relacionamento. Com a energia do Sol em Áries até terça-
feira (19), é positivo usar essa influência para pensar no que 
pode ser modificado dentro da sua área afetiva para que o 
envolvimento se torne ainda melhor. Mude a forma de se 
relacionar com o seu par para que você e essa pessoa se 
sintam em maior sintonia. Se estiver solteira, afaste-se de 
pessoas que te fazem se sentir insegura ou com dúvidas. 
Nesse momento, você precisa se colocar como prioridade 
na sua vida e ser fiel ao que você deseja construir no amor. 

GÊMEOS (21/5 A 20/6)
Mercúrio em Touro pedirá para que você tenha mais 

responsabilidade e maturidade com as palavras, por isso, será 
uma semana para aprender a pensar melhor antes de falar e a 
melhorar sua comunicação com a pessoa ao seu lado. Busque 
se expressar de maneira mais clara, honesta e objetiva. A Lua 
cheia de sábado (16) poderá te deixar com emoções muito 
intensas e profundas, por isso, o melhor a ser feito será 
respeitar seus sentimentos e tentar não culpar o outro pelo 
o que você estiver sentindo. Nesse período, é melhor buscar 
mais tranquilidade na relação amorosa para que as coisas 
fiquem estáveis. Se estiver solteira, poderá conhecer uma 
nova pessoa que pode se tornar bastante especial para você. 
Assim, o conselho é: se abra para as novidades que chegarem 
no amor. Contudo, é importante deixar esse envolvimento 
fluir sem cobrança e sem pressão excessiva.

VIRGEM (23/8 A 22/9) 
O Sol em Touro a partir da terça-feira (19) te deixará 

com maior vontade de se dedicar ao seu relacionamento 
amoroso, por isso, esta será uma ótima semana para que 
você demonstre seu amor e afeto pela pessoa ao seu lado 
com gestos e atitudes. Vênus, Marte e Júpiter estarão 
tocando fortemente sua relação, indicando que é um 
momento importante para que você se aproxime do seu 
par e passe mais tempo junto com essa pessoa, por isso, 
faça mais atividades que agrade você e o outro, busque 
maior harmonia, afetividade e profundidade. Saia da sua 
zona de conforto e se permita sentir com intensidade. 
Se estiver solteira, os próximos dias podem ser positivos 
para se relacionar com uma nova pessoa, entretanto, é 
indicado que essa relação seja construída de maneira leve 
e sem muitas cobranças. 

SAGITÁRIO (22/11 A 21/12) 
Sol e Mercúrio serão dois planetas que influenciarão 

fortemente seu signo e seu relacionamento amoroso neste 
momento e, por isso, essa será uma semana um pouco mais 
tranquila para seu envolvimento. A energia de agitação das 
últimas semanas vai diminuir, o que te ajuda a construir um 
relacionamento amoroso mais maduro, estável e comprometido. 
Esse é um ótimo período para investir em melhorar seus 
comportamentos e ações em relação ao par para que as coisas 
se estabilizem positivamente no amor. Se estiver solteira, se 
afaste de quem não te traz segurança emocional e busque se 
aproximar de quem faz você se sentir melhor e mais segura. 
Existe a necessidade de defender aquilo que você deseja no amor 
e, caso alguma pessoa não nutra esses desejos ou queira coisas 
diferentes das que você quer, reavalie o envolvimento para saber 
se realmente vale a pena prosseguir ou não nessa relação. 

PEIXES (20/2 A 20/3)
Marte começa a transitar pelo seu signo a partir da 

sexta-feira (15), desta forma, é um momento especial para 
pensar nos sonhos e desejos que você tem para sua relação 
amorosa. Compartilhe com seu par suas vontades e deixe 
que essa pessoa faça o mesmo com você. A energia está forte 
no céu astrológico para o seu signo nesse momento, assim, 
o romantismo continua em alta e é um ótimo período para 
demonstrar carinho, seja com um beijo, um abraço, um gesto 
inesperado. Para a pessoa ao seu lado, essas demonstrações 
serão uma surpresa positiva para melhorar o relacionamento. 
Se estiver solteira, não é indicado iniciar novas relações 
amorosas nesse momento. Por outro lado, é um bom período 
para cuidar de si mesma e refletir sobre seus desejos para o 
futuro relacionamento. Pode existir uma grande necessidade 
também de se afastar de pessoas e envolvimentos antigos.
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como um dos grandes nomes do cenário 
pop nacional quando esse estilo musical 
ainda estava em seus primórdios. Agora, 
apresenta-se em Aracaju com a turnê de 
aniversário de 55 anos da banda. O show 
está programado para o dia 20 de abril, às 
21h, no Teatro Tobias Barreto, e reunirá 
os grandes clássicos que nunca deixaram 
de tocar nas principais rádios do Brasil. 
A formação dos Pholhas é composta por 
Wagner Benatti (guitarra), Paulo Fernandes 
(bateria), João Alberto (baixo) e Elias Jó 
(teclados e vocais de apoio).

SHOW DE DURVAL LELYS

O cantor Durval Lelys vai aterrissar em 
Aracaju, no dia 30 de março, para comandar 
o Com Amor Beach. Conhecido pela sua 
irreverência, Durval promete um show de 
três horas com muita interação entre os seus 
milhares de fãs, que aguardam o evento 
com muita expectativa. No repertório, o 
público pode esperar sucessos como Dia 
dos Namorados, Vale Nigth, Manivela, 
Quebra aê Quebra aê e Tôa Tôa. Além do 
axé music de Durval, também vai garantir 
os agitos da festa o grupo Os Faranis e 
o DJ Siga Sky. Promovido pela Augustus 
Produções, o evento ocorrerá a partir das 
16h, no Viral Sky Beach. Os interessados 
podem adquirir os ingressos (segundo 
lote) na loja Point do Ingresso e através 
do site www.pointdoingresso.com.br. Com 
acesso limitado, a festa é uma realização da 
Augustus Produções. Mais informações pelo 
Whatsapp (79) 3085-7300.

BRUNA LOUISE
A renomada humorista Bruna Louise, 

conhecida por suas participações na Netflix e 
no Comedy Central, está se preparando para 
uma noite de risadas inesquecíveis no Teatro 

Tobias Barreto, em Aracaju, no dia 27 de 
abril. Com seu estilo único de comédia stand-
up, Bruna promete arrancar gargalhadas da 
plateia ao abordar os assuntos mais variados 
do dia-a-dia sob sua perspectiva irreverente 
e perspicaz. Os ingressos para o espetáculo 
já estão disponíveis com desconto no site 
oficial do evento.

NOVO VISUAL
 Está pensando em 

dar uma repaginada no 
seu visual? Tenha um 
barbeiro de confiança! 
O @barbeirodilsinho 
tem a solução 
perfeita. Pronto para 
lhe receber, ouvir as 
suas ideias e ajudar a 
escolher os melhores 
p r o c e d i m e n t o s . 
Agende agora mesmo 
pelo telefone (79) 99644-3602.

DEIVE LEONARDO
Deive Leonardo anuncia sua nova turnê 

“Antes e Depois” para 2024. O aclamado 
evangelista Deive Leonardo está de volta 
com uma nova turnê que promete inspirar 
e transformar vidas. A apresentação chega 
em Aracaju no dia 29 de Agosto, às 20h, no 
Ginásio de Esportes Constâncio Vieira. Após 
o sucesso estrondoso de “A Resposta”, que 
atraiu mais de 250 mil espectadores por todo 
o Brasil, percorreu diversas partes do mundo e 
ganhou uma série na Netflix, Deive está pronto 
para levar a sua mensagem de esperança e 
renovação espiritual ainda mais longe.

 
COMPROVANTE DE RENDIMENTOS
Servidores municipais ativos e 

aposentados da Prefeitura de Aracaju 
já podem acessar o comprovante de 
rendimentos pagos e de retenção de Imposto 
de Renda referente ao exercício  2023, 
para efetuar a declaração junto à Receita 
Federal. Através do portal, ajuinteligente.
aracaju.se.gov.br, os servidores podem 
obter o documento de forma rápida e 
prática. O comprovante de rendimentos fica 
disponível até o final do prazo estabelecido 
para a declaração, dia 31 de maio.

CABELOS

Match, a marca de cabelos do Boticário, 
que desde 2017 estuda com profundidade 
os tipos de fios das consumidoras 
brasileiras, inova nesse setor em ascensão 
com o lançamento de Match Ciência das 
Curvas, desenvolvida exclusivamente 
para os cuidados capilares com cabelos 
ondulados, cacheados e crespos, garantindo 
fios 100% nutridos da raiz às pontas.  A 
linha chega com um portfólio robusto, 
com atributos científicos e tecnológicos, 
possibilitando combinações entre os 
produtos, como as famosas “misturinhas”, 
e uma rotina personalizável. Ela é 
composta por Shampoo, Condicionador/
Leave In, Máscara Hidratante Crespos, 
Máscara Hidratante Cachos, Creme para 
Pentear Crespos, Creme para Pentear 
Cachos, Gelatina Memorizadora, Booster 
Nutrição, Booster Reconstrução, Serum 
Couro Cabeludo, Leave In Leve e Óleo 
Concentrado. Os itens são encontrados em 
todas as lojas físicas. Também é possível 
fazer pedidos via WhatsApp 0800 744 0010.  

UNHA PRIME EM NOVO LOCAL
 Symone 

Morena e 
Natanzinho Lima 
vão se juntar a 
Unha Pintada e 
Nadson Ferinha no 
dia 6 de abril de 
2024. O quarteto 
sergipano vai 
comandar, a partir 
das 21h, o ‘Unha 
Prime’ na Praça de 
Eventos da Orla de 
Atalaia, novo cenário da festa. A mudança 
de local se deu devido à grande procura 

do público pelos convites, que estão sendo 
vendidos na loja Point do Ingresso (RioMar 
Shopping Aracaju) e também através 
do site www.pointdoingresso.com.br. A 
realização desse mega acontecimento é da 
Augustus Produções. O novo local do Unha 
Prime chega também como oportunidade 
dos ‘arrocheiros’ escolherem o seu ‘estilo’ 
de espaço para curtirem a festa. Na 
Praça de Eventos serão montados três 
setores: Pista Premium, Área VIP e Pista 
Gostosinho que estão sendo vendidos com 
serviços e preços diferenciados. Prepare-
se para vivenciar uma noite de música, 
dança, diversão e grandes emoções com 
esses quatro grandes nomes artísticos do 
arrocha! Mais informações pelo Whatsapp 
(79) 3085-7300.

O REI BARBEARIA
O Rei Barbearia se destaca em 

Aracaju pelo atendimento diferenciado, 
capacitação dos profissionais, bom gosto 
e localização privilegiada. A barbearia foi 
ampliada e atende os clientes com horário 
para atender a todos. Lembrando que a 
barbearia conta ainda com a manicure 
Vera. O Rei Barbearia fica localizado na Rua 
Deozano Vieira Freitas, no Bairro Grageru, 
fica atrás da Pirelli da Avenida Hermes 
Fontes. Faça agora mesmo o agendamento 
do seu horário através dos números (79) 
3085-6662 ou 9 9644-3602.

ROUPA NOVA NO TTB
Uma das maiores bandas do país, Roupa 

Nova se apresenta em Aracaju no dia 23 de 
maio no Teatro Tobias Barreto, às 20 horas. 
Os ingressos estão sendo vendidos através 
do site Bilheteria Digital. Com mais de 40 
anos de estrada, a banda Roupa Nova tem 
uma trajetória que é marcada por grandes 
canções, vendas absurdas de discos e uma 
relação absolutamente empática com o 
público. São mais de 20 milhões de cópias 
vendidas e 37 discos lançados até os dias 
de hoje. Considerado um dos melhores 
shows nacionais, Roupa Nova teve a maior 
escola que um músico poderia ter: o baile.

SHOW DOS PHOLHAS EM ARACAJU
Comemorando 55 anos de carreira, 

com hits que marcaram várias gerações, 
a clássica banda Pholhas se estabeleceu Contato e Parcerias: abrahao.filho82@gmail.comContato e Parcerias: abrahao.filho82@gmail.com
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faz
umaSeu IPTU

cidade melhor.

É com o IPTU que você paga que a Prefeitura faz uma 
cidade melhor para todos.
Urbaniza bairros inteiros, na zona norte e na zona sul, 
levando dignidade e conforto para milhares de 
famílias. Constrói praças e oferece mais espaços de 
lazer e convivência para nossa gente.
Com o seu IPTU, a Prefeitura entrega novas escolas e 
creches que garantem educação e cuidado para 
nossas crianças. Leva atendimento de saúde mais 
eficiente e mais humano para mais aracajuanos. E faz 
uma cidade mais bonita, mais bem cuidada.
Pague a cota única com até 7,5% de desconto até 15 
de janeiro. Ou, se preferir, em até 10 vezes a partir de 5 
de fevereiro.
Com o seu IPTU, você faz uma cidade melhor.
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Atlético Gloriense e Olímpico estão 
rebaixados para Série A2 de 2025

A terceira fase conhecida como 
rebaixamento do Campeonato 
Sergipano da Série A1, foi encerrada 
na tarde deste sábado (23/03), com 
as partidas de volta da fase. Os dois 
jogos foram realizados durante a 
tarde e definiram as equipes que irão 
disputar a Série A2 de 2025.

No município de São Brás, Alagoas, 
a equipe do América de Propriá 
enfrentou o Atlético Gloriense, no 
estádio Ivson Ferreira. De virada, o 
tricolor da ribeirinha venceu por 2 a 
1. O touro do sertão abriu o placar 
com o atacante Adílio. O empate do 
América veio com André e o gol da 
vitória foi marcado pelo zagueiro, 
Luan. O resultado garantiu a 
permanência do América de Propriá, 
na Série A1 do próximo ano. 

Já, a equipe do Atlético Gloriense 
vai disputar a Série A2, em 2025. No 
Sergipão SuperBet, o touro do sertão 
somou apenas quatro pontos, em 
11 jogos. Foram nove derrotas, uma 
vitória e um empate. O clube marcou 
oito gols e recebeu 25 gols. 

Na outra partida da tarde, 
Carmópolis e Olímpico entraram 
em campo, na arena Batistão, em 

Aracaju. O dragão da zona sul venceu 
por 1 a 0, gol do atacante, Pingo. 
O placar não foi suficiente para 
garantir a permanência do Olímpico 
no estadual, com o resultado a 
equipe foi rebaixada para a Série A2 
de 2025. 

Na edição do Sergipão SuperBet, 
o time do município de Itabaianinha 
somou 10 pontos, em 11 jogos. O 
clube acumulou três vitórias, um 
empate e sete derrotas. A equipe 
marcou nove gols e recebeu 16 gols. 

Os clubes do América de Propriá 
e Carmópolis estão garantidos na 
elite do futebol sergipano de 2025, 
e permanecem ao lado das equipes 
do Confiança, Dorense, Falcon, 
Itabaiana, Lagarto e Sergipe. Em 
breve, a Federação Sergipana 
de Futebol (FSF) vai promover o 
Campeonato Sergipano da Série A2 
de 2024, e após a competição iremos 
conhecer os dois clubes classificados 
para a Série A1 do próximo ano.

Foto: Kauan Santos

Olímpico tentou, mas não conseguiu manutenção na elite sergipana.
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Lagarto vence Falcon nos pênaltis e garante 
vaga na semifinal do Sergipão SuperBet 

O  t e r c e i r o  s e m i f i n a l i s t a 
d o  S e r g i p ã o  S u p e r B e t ,  f o i 
conhecido na noite deste sábado 
(23/03). As equipes do Lagarto 
e Falcon entraram em campo 
no estádio Paulo Barreto, no 
município de Lagarto. O duelo 
foi válido pelo jogo de volta da 
fase repescagem. 

Em disputa, uma vaga na quarta 
fase do estadual. Com a bola 
rolando, uma partida equilibrada 
com boas oportunidades para as 
duas equipes. O duelo acabou 
ficando no empate. O Lagarto abriu 
o placar aos três minutos de jogo. O 
atacante Jean marcou para a equipe 
alviverde. Na segunda etapa, o 
Falcon empatou aos 25 minutos com 
gol do atacante, Gabriel Venâncio. 
Final: Lagarto 1x1 Falcon. 

Com o resultado, a classificação 
foi decidida nas cobranças de 
pênaltis. A equipe do Lagarto teve 
um aproveitamento superior nas 
batidas e venceu por 4 a 1. Com 
a vitória nos pênaltis, o clube 
lagartense avançou de fase e 
garantiu presença na semifinal do 
estadual. 

Além do Lagarto já estão 
garantidas na quarta fase, as 
equipes do Confiança e Sergipe. 

O último semifinalista do Sergipão 
SuperBet, será conhecido no 

confronto entre Itabaiana e Dorense, 
que acontece no próximo sábado 
(30/03), às 16h, no estádio Paulo 
Barreto, no município de Lagarto.

Foto: Falcon FC
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“A OAB Nacional rechaça toda e 
qualquer violência contra as mulheres, 
especialmente quando praticada contra 
advogadas. Em relação ao caso ocorrido 
em Sergipe, o Conselho Federal é solidário 
com a vítima, estando a Diretoria Nacional, 
as Comissões Nacional e Estaduais da 
Mulher Advogada e a OAB-SE mobilizadas 
para cobrar uma apuração rápida e 
rigorosa do caso, inclusive sobre os 
vazamentos que impuseram ainda mais 
sofrimento à advogada e sua família.

Desde que tomou conhecimento dos 
fatos, a OAB Nacional acompanha as 
medidas tomadas pela OAB-SE, que é a 
instância competente para tratar do caso 
e que informou, em relatório detalhado, 
ter afastado o investigado de seu conselho 
seccional e aberto processo ético que pode 
culminar com a exclusão do advogado dos 

quadros da advocacia.

A OAB Nacional e todos os órgãos 
acima indicados não permitirão que o 
caso fique sem uma resposta contundente, 
tanto na Justiça comum, do ponto de vista 
criminal, quanto nas instâncias internas 
da OAB, assegurada a ampla defesa e o 
contraditório.

Assim, reforçamos o compromisso da 
OAB com as garantias fundamentais e com 
a luta contra todas as formas de violência 
e discriminação, sobretudo nos casos de 
violência contra a mulher, que são abjetos 
e repugnantes.”

Beto Simonetti, presidente do Conselho 
Federal da OAB

Fonte: oab.org.br

Como cidadã e professora da UFS, 
venho acompanhando a sua administração 
já há um bom tempo. Esse trabalho foi 
intensificado há quatro anos quando me 
candidatei à reitora da instituição.

Há um ano, consultando seu portal, 
deparei-me com um contrato entre a UFS 
e o MEC no âmbito do Programa Nacional 
do Livro Didático (PNLD). Conforme o 
contrato, por meio da Fundação de Apoio 
à Pesquisa e Extensão (FAPESE), fundação 
ligada à UFS, professores da instituição 
realizariam uma pesquisa orçada em 12,2 
milhões de reais, com duração de dois 
anos.

Diante do que encontrei, decidi 
publicar em minhas redes sociais alguns 
prints da planilha de pagamentos desse 
projeto. Tendo em vista que esse contrato 
é público e, portanto, acessível a qualquer 
cidadão.

Ao lado das imagens printadas, 
afirmei, indignada, tratar-se de uma 
farra com recursos públicos. Na planilha 
do projeto, é consignado o pagamento 
de 430 mil reais à coordenadora da 
pesquisa (isso mesmo! tal valor implica 
no pagamento de 1.700,00 reais por 

hora trabalhada). A planilha também 
fixa pagamentos entre 70 e 90 mil reais 
a membros da Reitoria que atuariam 
no projeto. Também prevê o custeio de 
passagens internacionais para destinos 
como a Austrália, Espanha, etc (com que 
fim? O projeto não explicita). Finalmente, 
o documento ainda estipula gasto de 600 
mil reais com reuniões online (pasmem! 
reuniões em que, como se sabe, basta 
um celular ou computador e uma boa 
conexão para realiza-las), etc.

Divulguei tais irregularidades em 
grupos de Whatsapp com centenas de 
professores universitários. Por conta 
dessa divulgação, o jornal Gazeta do Povo 
reportou, em três matérias, esse escândalo 
e o portal Hora News repercutiu o caso em 
Sergipe. O caso também ecoou em Brasília. 
No Congresso Nacional, alguns deputados 
da Comissão de Educação tomaram 
ciência do caso e cobraram informações 
ao ministro da Educação, Camilo Santana. 

Alguns dias depois, aqui em Sergipe, a 
coordenadora do projeto enviou e-mail 
à equipe informando que o MEC havia 
suspenso o projeto.

Pouco tempo depois, uma integrante 
da equipe me denunciou junto à Ouvidoria 
da UFS. Alegava que eu havia exposto seu 
sobrenome, atacado a instituição, violado 
o dever de urbanidade e de respeito à 
moralidade pública e, ainda, de tê-la 
caluniado. Todavia, apenas na semana 
passada, ou seja, cinco meses após a 
denúncia é que fui notificada.

Essa denúncia sobre minha conduta 
não tem qualquer fundamento fático 
e legal. Vejamos. Desde quando uma 
manifestação (mesmo indignada) contra 
gastos exorbitantes de dinheiro público 
configura violação à moralidade pública? 
Seria calúnia, por exemplo, apontar 
a falta de qualificação específica das 
coordenadoras da pesquisa (professoras 
de biologia sem maior experiência no 
PNLD)? O currículo delas não diz outra 
coisa. Reitero que estamos falando de 
administração pública onde deve imperar a 
ampla publicidade e o princípio eficiência 
nos gastos públicos. 

Fonte: HoraNews

OAB cobra apuração célere para 
denúncia de estupro em SE

UFS… Eu, “Ré” Sem Crime
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PRÉ - CAJU 

A sexta-feira, dia 22, foi 
marcada com o lançamento 
do Pré-Caju, que vai acontecer 
9 e 10 de novembro, na Orla 
da Atalaia. Parabéns, Fabiano 
Oliveira e Augustus Produções, 
por gerarem emprego e renda, 
além de fomentar o turismo. 

STAR 

Quem vem brilhando a 
cada episódio com pautas 
relevantes e fora da curva, é 
o apresentador do programa 
Chegue+, Carlinhos Cardoso. 
Com exclusividade, a convite 
do empresário da Calcinha 
Preta, o Chegue +, esteve no 
show Atemporal da banda 
sergipana, Calcinha Preta. Em 
breve no ar. 

NOVIDADE

Sergipe vai sediar o ‘Fórum 
Todos Juntos Contra o Câncer’ 
nos dias 24 e 25 de julho. O 
evento nacional será realizado 
no Delmar Hotel, em Aracaju e 
vai reunir grandes profissionais 
especializados na luta contra 
o câncer, que se destacam no 
Brasil. 

COLÓQUIO 

Quem esteve no programa 
do Batalha, na rádio Liberdade, 
foi a coordenadora do PPMTUR, 
Ilka Bianchini, para falar sobre 
o 3º Colóquio Internacional de 
Turismo que acontece nos dias 
5, 6 e 7 de junho, em Aracaju. 
Os interessados e estudiosos 
do turismo podem participar 
e debater com quem entende 
do assunto. Siga o Instagram 
@COMTUR2024

SUCESSO 

Quem está morando em 
São Paulo e colhendo frutos 
positivos de uma trajetória 
brilhante é o gestor de carreira, 
Victor Cabral. Estamos amando 
acompanhar seu sucesso, 
garoto! 

ABRIL VERDE

A convite do setor de 
Segurança do Trabalho, o 
assessor de comunicação 
e marketing da Escola do 
Legislativo de Aracaju, Lucas 
Oliver, assinará a divulgação 
que é uma parceria da Câmara 
Municipal de Aracaju com a 
Escola do Legislativo. 

HARMONIZAÇÃO GLÚTEO 

A enfermeira esteta, Amanda 
Alcântara, é especialista em 
harmonização de glúteo e o 
seu consultório está recheado 
de pacientes que querem 
realinhar o bumbum. Tudo é 
sobre autoestima. 

EXEMPLO

O advogado Matheus 
Santa Rita é destaque na 
área da advocacia sergipana. 
O profissional é conhecido 
por sua responsabilidade 
e habilidades de defender 
pessoas. Daqui, desejamos mais 
sucesso ao amigo e advogado 
Matheus Santa Rita.
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A deputada federal Yandra Moura 
marcou presença no evento de lançamento 
da programação do Pré-Caju 2024, a 
tradicional festa pré-carnavalesca da capital 
sergipana. 

 A deputada destacou a importância 
do Pré-Caju para a economia e o turismo 
local. “O Pré-Caju é mais do que uma festa, 
é um motor de desenvolvimento para a 
nossa cidade. Ele alavanca o turismo e a 
economia, gera emprego e renda, e coloca 
Aracaju no mapa dos grandes eventos 
culturais do país”, afirmou Yandra Moura.

O lançamento da programação do Pré-
Caju 2024 é um marco importante para a 
cidade, que se prepara para receber turistas 
de diversas partes do país. 

O deputado Jeferson Andrade, 
presidente da Assembleia Legislativa 
de Sergipe (Alese), considerou um feito 
histórico o recente sucesso de estudantes 
e professores sergipanos na Feira Nacional 
de Ciências e Engenharias  (FEBRACE),  
realizada na Universidade São Paulo (USP).

Os representantes de duas instituições 
educacionais do estado de Sergipe – Centro 
de Excelência Dom Juvêncio de Britto 
(Canindé) e Colégio estadual Anfilófio 
Fernandes (Umbaúba) – foram premiados 
na categoria Engenharia por seus trabalhos 
escolares, artigos e produtos de iniciação 
científica. Participaram desse competição 
nacional mais de 3 mil estudantes e 
professores de todo o país.

A representação de Canindé do São 
Francisco foi classificada em primeiro lugar 
e a de Umbaúba em segundo. 

 Projeto “Sergipe Acendra: purificação 
de águas de barreiros à base de biopolímero 
extraído do quiabo” – dos alunos Lucas 
Adib Nascimento Magalhães, Arthur Jorge 
Bezerra Sandes e Anne Gabriela de Freitas 
Almeida. Fotos: Silvio Oliveira-SEED

“Essa performance dos nossos 
jovens cientistas demonstra que 
a educação ja alcança excelente 
nível de qualidade. Apresento a 
todos os estudantes, professores, 

seus familiares e colaboradores os 
meus entusiasmados cumprimentos, 
extensivos também ao governador 
Fábio Mitidieri, ao secretário da 
educação Zezinho Sobral e demais 

gestores públicos federais, estaduais 
e municipais envolvidos com essas 
bem sucedidas políticas públicas da 
educação”, disse o deputado Jeferson 
Andrade.

Yandra Moura Prestigia Lançamento do Pré-Caju 2024 
e destaca benefícios para o turismo e a economia

Jeferson Andrade exalta sucesso da educação 
de Sergipe no cenário nacional



24 A 30 de Março de 2024 - Edição 357 43



24 A 30 de Março de 2024 - Edição 35744



24 A 30 de Março de 2024 - Edição 357 45

Parabéns e muitas felicidades Jailton Santana 
na sua vida! Segue o líder!!


